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公益社団法人愛知県医師会 第 26回(定例)理事会議事録 

 

 

開催日時：平成 29年 12月 14日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 45分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／横 井  隆  城  義 政 

理 事／吉 田  貴  伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗 

    樫 尾 富 二  樋 口 俊 寛  伊藤富士子  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一 

    森  孝 生  野 田 正 治  林  義 久  浅 井 清 和 

監 事／可世木成明  川 上 雅 正  野 口 良 樹 

代議員会議長／伊 藤 宣 夫 

代議員会副議長／杉 田 洋 一  山 本  楯 

欠 席 者 

副会長(代表理事)／市 川 朝 洋 

理 事／羽生田正行 

 

議事録作成者  前 橋 正 之 

 

※野田理事遅刻の為、報告事項 19より出席された。 

※樫尾理事遅刻の為、承認事項 1については報告事項 5の後で審議し、承認事項 2から

報告事項 4については出席者 21名(うち理事 15名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１) 後援並びに共催について  

①愛知県病弱児療育研究会(会長 尾崎隆男(江南厚生病院こども医療センター顧問))主

催の第 31回愛知県病弱児療育研究会〔H30.1/20(土)〕の後援並びに協賛(会場使用料

免除)について 
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②中部地区がん医療連携研究会(代表世話人 足立昌由)主催の第 8回中部地区がん医療

連携学術講演会〔H30.3/3(土)〕の後援について 

 

③中日新聞社(東京本社広告局長 飯田義典)主催の中日健康セミナー〔H30.3/4(日)〕の 

後援について 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)日本産業看護学会第7回学術集会(学術集会長 西谷直子)主催の平成30年度日本産業

看護学会第 7回学術集会〔H30.11/3(土･祝)・4(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

 

(３)平成 30年度代議員会の日程(案)について 

   樫尾理事より説明され、下記のとおり開催が承認された。 

・第 181回(臨時)代議員会：平成 30年 5月 19日(土)14:30～ 

・第 182回(定例)代議員会：平成 30年 6月 16日(土)14:30～ 

・第 183回(臨時)代議員会：平成 31年 3月 16日(土)14:30～ 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について 

柵木会長より、下記 No.1～No.6の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。森理事より、No.4の「医療安全対策委員会勉強会」に

ついて、本会役員の出席を依頼された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 
H30. 

1/12(金) 

第 2回母体保護法指定医師審査(小)

委員会 
601会議室 

伊藤(富)理事 

西山理事 

2 
H30.  

1/15(月) 
第 2回精度管理委員会 803会議室 

加藤理事 

樋口理事 

3 
H30.  

2/9(金) 
精度管理研修会 9階大講堂 

加藤理事 

樋口理事 

4 
H30． 

2/10(土) 
医療安全対策委員会勉強会 名古屋東急ホテル 

森理事 

浅井理事 

5 
H30. 

 3/26(月) 
医療圏医療協議会 802～804会議室 

伊藤(健)理事 

伊藤(富)理事 

6 
H30. 

4/21(土) 

平成 30年度愛知県医師会医療安全

支援センター(苦情相談センター)

第 1回講演会 

鯱城ホール 
樋口理事 

細川理事 
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３．災害時安否確認システムの業者変更について 

吉田理事より、ホームページ・IT化対策委員会にて協議を行った結果、最安値のイ

ーネットソリューションズに依頼し、これまで利用していた MSドリームから変更す

ることとしたいと説明され、承認された。また、システムの内容について、予め設

定した震度以上の地震が発生したときに自動でメールが配信される仕組みになるこ

と、登録会員 1名につき 6名まで従業員の登録が可能になること、会員の家族や従

業員の間で確認連絡が取れるようになること、会員向けに説明会を開催する予定で

あること等を説明された。 

 

４．公益社団法人愛知県医師会リモート会議システムにかかる運用要領及び細則について 

吉田理事より説明され、標記運用要領と細則が承認された。なお、施行日は平成 30

年 4月 1日とする。 

 

５．医療圏医療協議会委員の増員並びに協議会要項の変更について 

伊藤(健)理事より、名古屋医療圏について、地域医療構想において 4つの区域に分

けて協議するにあたって増員が必要であると説明され、名古屋市医師会より鵜飼泰

光先生と山根則夫先生、病院協会より直江知樹先生と絹川常郎先生を追加し、名古

屋医療圏委員を合計 8名とすることが承認された。また、委員増員に伴い、協議会

要項の変更についても併せて承認された。 

 

６．日本医師会 ACLS(二次救命処置)研修の指定について 

細川理事より説明され、承認された。 

 

７．第 36回救急医療・災害医療シンポジウム〔H30.3/3(土)〕開催並びに講師料・資料 

作成等について 

細川理事より説明され、標記シンポジウムの開催が承認された。また、講師料・旅

費(座長を除く)、資料作成等について、特定非営利活動法人 NBCR対策推進機構に一

任することが併せて承認された。 

 

―協議事項― 

８．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．第 30 回日本医学会総会 2019中部の登録目標数について 

柵木会長より、平成 30年 2月 1日より事前登録が可能になること、事前登録の場

合、登録料に割引が適用されることが報告されたと説明された。本会は会員 9,269

名、うち A会員 4,576名に対して、登録目標数は 4,070名であると説明され、登

録特典である産業医・健康スポーツ医研修、専門医共通講習、日本医学会分科会

の研修、生涯教育の単位の付与等についても周知しながら登録者を募ることを説

明された。 

 

２．中部医師会連合第 6回常任委員会〔12/6(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、第 141回日本医師会臨時代議員会への対応(代表質問、個人質問)

について協議したと報告された。個人質問については、担当県以外からも提出可

能とするため、1月の理事会で改めて検討すると説明された。また、財政制度審

議会・財政制度分科会〔11/8(水)〕において示された財務省の見解に対する日医

の見解が示され、協議を行ったと報告された。 

 

３．日医平成 29 年度第 4回医療秘書認定試験委員会〔12/4(月)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

樋口理事より、第 38回日本医師会医療秘書認定試験問題の最終調整を行ったと報

告された。 

 

４．日医平成 29 年度家族計画・母体保護法指導者講習会〔12/2(土)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

伊藤(富)理事より、白須日本産婦人科医会副会長から、母体保護法指定医師の指

定基準モデルの主な改正点である「指定医師研修機関及び指定医師研修連携施設

の登録」についての解説があり、また、海野日本産科麻酔学会会長から、産科麻

酔における医療安全について「無痛分娩における妊産婦死亡の頻度」「無痛分娩の

実態把握及び安全管理体制の構築」などに関する講演があったと報告された。 

 

５．日医男女共同参画委員会〔12/8(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

伊藤(富)理事より、ドクタラーゼ「医師の働き方を考える」について、第 27号は

三鷹市で障害児教育を推進している秋山先生、第 28号は法医学に従事する女性医

師に決定したと報告された。会長諮問「医師会組織強化と女性医師」については、

各委員より提出された答申案を検討し、いくつかのテーマ別(様々な立場の女性医

師の医師会入会促進、女性医師の医師会活動参加促進、等)に、鹿島副委員長の指
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名で執筆することになったと説明された。 

 

【本会関係会議について】 

６．環境衛生委員会〔12/5(火)〕について 

(501会議室) 

城副会長より、健康対策課から、感染症発生動向調査の改正及び愛知県における HIV

の検査体制について説明があり、皆川委員から、季節性インフルエンザの状況、鳥

インフルエンザの状況、百日ぜきについて情報提供があったと報告された。また、

平成 30年度愛知県医師会水銀血圧計等回収事業について、参加希望の地区医師会が

半数を超えたことから、次年度に平成 28年度と同様の形で本会が実施することを決

定したと報告された。 

 

７．ホームページ・IT化対策委員会〔11/17(金)〕について 

(804会議室) 

吉田理事より、リモート会議システムについて、出退管理システムの作成及び今後

のスケジュールを確認したと報告された。また、ウェブページリニューアルについ

て、ホームページ制作業者から提案されたホームページデザインを確認し、議論を

行ったと報告された。災害時安否確認システムの見直しについては、協議の結果、

イーネットソリューションズ株式会社の『Safetylink24』を利用することとしたと

説明された。 

 

８．社保指導委員会〔11/28(火)〕について 

(801～803会議室) 

加藤理事より、支払基金幹事会報告、基金審査委員長・国保審査会長からの報告

等及び個別指導(9月～11月)の報告が、資料に基づきなされたと報告された。 

 

９．調査室委員会〔11/28(火)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

大輪理事より、調査室だより、第 21回医療経済実態調査について解説、株式会社

メドレーのテレビ CM製作、日医の直近の税制要望活動について報告したと説明さ

れた。その他、MEDIFAX、Twitter記事について解説、議論したと報告された。 

 

１０．平成 29年度愛知県看護協会との懇談会〔12/7(木)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

大輪理事より、在宅医療・介護連携推進事業における在宅医療サポートセンター

の成果と今後の課題、在宅医療支援診療所(訪問診療医)の状況、情報通信機器

(ICT)を用いた死亡診断等の取扱いについて議論を行ったと報告された。また、平

成 28年度会員意識調査結果を報告し、ナースセンターを含めた看護師の就業問題

について検討を行ったと報告された。 
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１１．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔11/28(火)〕につい 

て  

(6階研修室) 

樋口理事より、事例報告・検討(平成 29年 10月分)について、新規事例 78件(№17-596

～17-673)、継続相談 43件、総計 123件(歯科 2件)であったと報告された。また、

専門委員対応事例「手術の手順について疑問がある」、「事前の説明がないまま強引

に検査をされて不快な思いをした」の 2件について検討を行ったと報告された。 

 

１２．第 4回男女共同参画委員会〔12/7(木)〕について 

(801会議室) 

伊藤(富)理事より、「医学生、研修医等をサポートするための会」、「女性医師支援セ

ンター事業中部ブロック会議」の報告後、「地域における女性医師支援懇談会」を次

年度より愛知県下各地区医師会などで開催する方針を決めたと報告された。 

 

１３．健康教育委員会〔12/6(水)〕について 

(801会議室) 

纐纈理事より、健康教育講座〔平成 30年 5月～9月分〕の講師、健康教育講座「地

域開催」、あいち健康ナビの改修及び「健康コラム」執筆者推薦等について協議し、

あいち健康ナビをより利用しやすくするため、表示の変更や検索機能追加等を改修

することが了承されたと報告された。 

 

１４．救急委員会〔12/5(火)〕について 

(7階研修室) 

細川理事より、日医救急災害医療対策委員会・災害医療コーディネート研修等に

ついて報告があったこと、第 36回救急医療・災害医療シンポジウム、マラソンフ

ェスティバルナゴヤ・愛知 2018に等について協議を行ったことを報告された。 

 

１５．講演会・研修会等について 

柵木会長より、下記 No.1～7の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
11/27(月) 

12/5(火) 

健康教育講座(江南市民文化会館) 

〃  (半田市市民交流センター) 

30名 

32名 

纐纈理事 

吉田理事 

2 

11/28(火) 

12/6(水) 

12/8(金) 

産業医研修会(職場巡視) 

〃  (職場巡視) 

   〃 

16名 

29名 

74名 

西山理事 

樫尾理事 

3 12/2(土) 平成 29年度愛知県医師会治験講演会 81名 
樋口理事 

細川理事 
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No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

4 12/6(水) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会他 

12機関 

災害拠点病

院  8機関 

基幹病院 

8機関 

細川理事 

大輪理事 

5 12/9(土) BLS&AED講習会 58名 
細川理事 

大輪理事 

6 12/9(土) 
保健・医療・福祉の連携強化に関するシン

ポジウム 
218名 

林理事 

野田理事 

７ 12/10(日) かかりつけ医等心の健康対応力向上研修会 43名 
西山理事 

樫尾理事 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

１６．愛知県医療審議会〔11/29(水)〕について  

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

柵木会長より、愛知県地域保健医療計画の原案について協議し、承認されたと報

告された。 

 

１７．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔11/27(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：名古屋合同庁舎) 

城副会長より、新規指定は 7件、開設者変更 6件、移転が 6件であり、いずれも

適正であり承認されたと報告された。 

 

１８．平成 29年度第 3 回愛知県医療審議会医療法人許認可部会〔12/7(木)〕について 

(愛知県主催：自治センター) 

城副会長より、設立は医科 11件、歯科 4件で、いずれも適正であり承認されたと

報告された。なお、今年度 9月 30日までの設立は、医科 20件、歯科 15件であり、

また、解散は 4件、転出・転入はなかったと報告された。 

 

１９．第 2 回愛知県国民健康保険運営協議会〔11/27(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁西庁舎) 

加藤理事より、愛知県国民健康保険運営方針最終案について、国民健康保険事業

費納付金等の仮算定結果について協議したと報告された。 

 

２０．訪問看護推進協議会〔11/27(月)〕について 

(愛知県主催：自治センター) 

大輪理事より、訪問看護推進協議会が、愛知県在宅医療推進協議会の専門部会と
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して位置付けられたため、設置要綱が変更となり、協議会の座長を互選とし、会

議の定足数を委員の半数以上と規定されたと説明された。協議会では、訪問看護

推進事業の実施状況、平成 30年度の事業計画、愛知県の実施する訪問看護推進事

業について検討を行ったと報告された。 

 

２１．第 2 回愛知県医療勤務環境改善支援センター運営協議会〔12/1(金)〕について 

(愛知県主催：601 会議室) 

大輪理事より、4月から 10月までの中間報告が行われ、電話相談が 52件、アド

バイザー等を派遣する病院個別相談が 26件であったと報告された。個別相談の内

訳については、労務管理に延べ 31名、医業経営に 3名を派遣したと説明された。

また、勤務環境改善に関するセミナーを 4回行い、出席者は合計 209名であった

こと、その他、支援センターの広報活動として、ホームページの開設や愛知県外

科医会会報への掲載を行ったことを報告された。 

 

２２．日本医師会医療秘書認定試験対策特別講義〔12/5(火)〕について 

(あいちビジネス専門学校主催：あいちビジネス専門学校) 

樋口理事より、第 38 回日本医師会医療秘書認定試験〔H30.2/4 (日)〕に向けた特

別講義を行ったと説明された。 

 

２３．愛知腎臓財団慢性腎臓病対策協議会小児 CKD対策専門部会〔12/7(木)〕について 

(愛知腎臓財団主催：愛知県東大手庁舎) 

纐纈理事より、12月 7日(木)に東大手庁舎にて慢性腎臓病対策協議会小児 CKD対策

専門部会が開かれ、29年度の活動状況の報告の後、30年度の研究報告；2題につい

て、その内容と今後の見通しについての報告があり、検討されたと説明された。 

 

２４．学校給食における食物アレルギー対応に関する検討委員会〔12/11(月)〕について 

(愛知県教育委員会主催：愛知県東大手庁舎) 

纐纈理事より、平成 29年度調査結果について報告があり、平成 29年 5月 1日の

調査では食物アレルギーを持つ児童生徒は小学校 5.7％、中学校 5.9％あり、また

学校給食での対応が必要な児童生徒は小学校 2.3％、中学校 1.1％であったと説明

された。エピペンも小学校 1,675人、中学校 272人が所有しており、29年度は現

在までに 29件の使用報告があったと説明された。なお、各市町村での食物アレル

ギー対応委員会・食物アレルギー対応指針などは、約半数で成立していたと報告

された。 

 

２５．平成 29年度第 1 回愛知県救急搬送対策協議会〔12/4(月)〕について 

(愛知県防災局主催：自治センター) 

細川理事より、協議会会長に自身が指名され、承諾したと報告された。協議会では、

実施基準の検証・見直し、精神に係る実施基準について、議論が行われたと報告さ
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れた。 

 

２６．愛知県社会福祉協議会第 4 回苦情解決合議体〔12/11(月)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館) 

林理事より、10月から 11月の苦情受付情報について報告があり、10 月が 17 件、

11月が 14件であったと説明された。苦情の内訳については、障害者の相談が多く、

多くは職員の接遇、サービスの質や量に関する内容であったと報告された。 

 

２７．一般社団法人愛知県労災指定医協会平成 29 年度第 8 回理事会〔12/7(木)〕につ

いて 

(一般社団法人愛知県労災指定医協会主催：中日パレス) 

浅井理事より、労災新規指定医療機関説明会が開催され、歯科を除く 7医療機関

が承認されたと説明された。なお、その中で労災指定医協会に入会したのは 3医

療機関であったと説明された。 

 

【その他事項について】 

２８．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

平成２９年１２月１４日 

 


